

# El Eco de Cartagena.

AÑO XXVIII.

DIARIO DE LA NOCHE.

NÚMERO 7849.

## PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

**Cartagena.**—10 mes., 2 pesetas; tres meses, 6 id. **Provincias,** tres meses, 7'50 id.—**Extranjero,** tres meses, 11'25 id.—La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.—Corresponsales en París para anuncios y reclamos, Mr. A. Lorette, rue Caumartin, 61.—John F. Jones 3, bis, rue du Faubourg-Montmartre.—En Londres, 106 Fleet Street E. C.

## CONDICIONES.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro. La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, se reserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—Administrador, D. Emilio Garrido López.

Número suelto 15 céntos.

## LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE RECIBEN EXCLUSIVAMENTE EN LA REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, MEDIERAS 4

MARTES 17 DE ENERO DE 1888.

### LA SEMANA ANTERIOR.

Sin notas salientes, de esas que producen grandes sensaciones se ha deslizado la semana anterior y ha dado comienzo la en que nos encontramos.

Nada, digno de llamar la pública atención, se ha verificado.

La temperatura no puede portarse mejor con nosotros. A excepción hecha de algún rato en alias horas de la noche, que suele sentirse el fresco, vivimos en plena primavera.

Pero como no todo ha de suceder á medida de nuestro deseo, por rara casualidad este invierno estamos siendo frecuentemente visitados por las nubes, que sobre nosotros derraman á más y mejor su precioso líquido.

Lo que no va en lágrimas va en suspiros, y yo voy al grano, es decir á la reseña.

Ya saben ustedes que en la pasada semana falleció un compañero nuestro, tan modesto, como desgraciado, tan querido, como pobre.

El director de *La Publicidad*, el que por espacio de tantos años, ora trabajando en unión de su padre ora por su exclusiva cuenta, dió á luz docenas de periódicos, festivos unos, serios otros, y todos agradables; murió como ellos, joven y dejando en el mundo una aflijida esposa y tres pequeños niños que le lloran con amargura indescriptible.

Si Pepe Nadal yo viera al mundo y presenciara el cuadro que hoy ofrece la casa de su familia, volvería de seguro á morir de tristeza y espanto.

¡Quiera el cielo enjugar las lágrimas de los seres á quien la muerte arrebató uno tan querido como necesario, y concederles recursos suficientes para poder pasar esta vida, ya para ellos, triste y poco deseada!

La compañía dramática, que por espacio de tres meses ha contribuido á hacernos pasar las veladas distraídas, concluye hoy su compromiso.

No han sido grandes, (ni pequeños, esta es la verdad) los resultados pecuniarios que obtuvo del público; pero sí tengo el gusto de decir á ustedes, que ha sido una de las pocas que han hecho la temporada completa.

Y digo esto con satisfacción, porque da muestras de cultura en las poblaciones.

En una bien próxima á la nuestra, han trabajado dos compañías de verso y zarzuela, durante tres cuartas partes de la temporada cómica: la primera salió en precipitada fuga, y la segunda no pudo tener ni este recurso. Se han quedado astantes actores perdidos, mendigan-

do una limosna para comer un bocado.

Buena suerte para todos los artistas de la compañía de verso, y muchos aplausos en donde quiera que actúen.

Un amigo mío, simpático como pocos, gracioso como ninguno, etc., etc., se presentó anoche en la escena del Teatro Principal, á instancias del público.

Ya se imaginarán ustedes que trato de Banquells que nos hizo pasar un rato agradabilísimo con la *reprise de Un baño frío*, juguete en un acto debido á su ingenio.

No reclaman obras de esta índole grandes verosimilitudes; con tal de que tengan movimiento y chistes á granel, el éxito es seguro; y como quiera que *Un baño frío* no carece de ninguna de estas dos condiciones, dicho se está que con justicia se aplaudió la pieza y se hizo salir á escena á su chispeante autor Ramón Banquells.

Sea enhorabuena.—Gracias.—No hay de qué

J.

### Vocal y provincial.

Se alquila un almacén en la calle Real de esta ciudad.

En la Redacción de este periódico informarán.

Se alquilan los almacenes que ocupa con el tabaco la Administración Subalterna de Rentas Estancadas, en la casa calle de Jara, número 22

Para tratar de su ajuste, en la calle de Cuatro Santos, número 38.

Ha principiado á actuar en el teatro de Lorca, el primer actor D. Pedro Delgado.

Por la Alcaldía se ha nombrado una comisión de la junta de Sanidad, compuesta de los Sres. D. Juan Miguel López y D. Pedro Zamora, para que reconozcan 200 sacos de harina que se hallan sobre el muelle de Alfonso XII, importados por el vapor español «Solís», de Hamburgo.

Según *El Obrero*, no se hará esperar por mucho tiempo el establecimiento de escuelas laicas por el *Círculo García-Vao*.

Por telegramas que han recibido los Sres. Bosch hermanos, sabemos que el jueves 12 llegó á Singapore procedente de Colombo, el vapor correo *Reina Mercedes* y que el sábado 14 llegó á Singapore procedente de Manila el vapor correo *Santo Domingo*.

En la noche del 28 al 29 del actual, habrá un eclipse total de luna, visible para nosotros, si el tiempo lo permite, como dicen en los carteles anunciadores de las corridas de toros.

El eclipse empezará á las 9 y 20 y terminará á las 1 y 5. El medio ó sea el eclipse total será á las 11 y 16.

Ha sido trasladado al Juzgado de Campillo de Granada D. Juan de Dios Cabrera y Tovar, que servía en el de esta ciudad.

Para reemplazarle ha sido nombrado D. Enrique Daniel Ruiz del Castillo.

Dicen de Murcia:

«Anteanoche fué obsequiado con una brillante serenata de almireces, concellos, etc., un joven muy popular en nuestra ciudad que casó hace algún tiempo con una viuda también muy conocida, y el que á pesar de haber estado bastante tiempo como secuestrado en una hacienda de la sierra de la Fuensanta, no ha podido evadirse á su vuelta, á los ruidosos obsequios de sus amigos.

Si al mismo tiempo lloraban los cuatro hijastros que el hombre se ha buscado, tendría un verdadero concierto vocal é instrumental, digno de darse un tiro.

—Nuestro amigo D. Mariano Medina ha vuelto ya entre nosotros, después de una larga estancia en el Monte con su esposa é hijos políticos.»

¡¡¡Aprieta!!!

El termómetro ha descendido en Polonia hasta 28 grados bajo cero.

En Varsovia se han encendido grandes hogueras en las plazas públicas para que se calienten los transeúntes.

Muchos húngaros han muerto helados en los caminos.

Dice *El Eco Minero* de Linares:

«Hemos oído hablar de cierta exposición de graoias, que tratase de dirigir por el vecindario, al Sr. Director de la fábrica del Gas, como débil muestra del aprecio en que se le tiene por el inmejorable fluido que produce, y que tan segura deja la población, para que sin temor á las luces, puedan ejercerse ciertas industrias.

Es lo menos que un pueblo agradecido puede hacer para significar su aprecio.»

Vamos; que en Linares pasa lo mismo que en Cartagena.

× Parece que no prospera en Lorca, la idea de construir una plaza de Toros

Muy popular es entre los jóvenes el *Sándalo de Midy*, por curar en 48 horas las afecciones que exigían anteriormente semanas enteras de tratamiento, empleando el copaiba ó las inyecciones. El nombre de Midy impreso en cada capsula es garante de la pureza y eficacia del *Sándalo*.

Según *El Eco de Mazarrón*, en las minas del «Coto Fortuna» continúa la explotación de los pequeños filones, con labores superficiales la mayor parte.

El colega ha oído asegurar que la próspera marcha de los metales, ha determinado un cambio brusco en la actitud de algunos capitalistas ingleses, á quienes parece agrada ya más que cuando fué iniciado, el atrevido cuanto grandioso proyecto de Mr. Ascel Roeck de abrir un tunel de desagüe desde las minas del mencionado «Coto Fortuna» al mar: proyecto costosísimo y de muy difícil ejecución, por que la galería no tendría menos de seis kilómetros de longitud; pero merced al cual dichas minas quedarían en seco hasta una profundidad inferior en unos cien metros al nivel más bajo á que consiguió llegarse con las bombas en marcha.

El Sr. Gobernador Civil de esta provincia ha favorecido con billetes gratis en el ferro carril para que regresen á su país, á los sargentos licenciados que quedaron cesantes en el ramo de consumos de Murcia, y que atravesaban por una situación aflictiva.

El centenario de D. Alvaro de Bazán, se solemnizará tributando al finado honores de almirante el día 9 de Febrero próximo, por los arsenales y buques de los departamentos, apostaderos y escuadra.

Hemos recibido el número de *La Unión de las Ciencias Médicas*, perteneciente al 27 de Noviembre.

La Junta Provincial de Instrucción Pública, ha informado favorablemente el expediente de la Sociedad Económica de Amigos del País de esta ciudad, solicitando una subvención para el sostenimiento de clases de enseñanza gratuita.

También acordó que en virtud de la nueva Ley de jubilación, cesen en sus cargos las maestras de esta ciudad, doña Dolores Orejada y doña Josefa Castillo, y doña Angelés Sánchez, de Alumbres.

Ha sido declarado cesante el vigilante interino de la cárcel de audiencia de Cartagena, D. José Zamorano, y nombrado en propiedad D. Manuel Pérez Guerra.

La Dirección general de aduanas con fecha 11 del corriente, ha declarado sante á D. Ricardo Sevilla, portero de la administración principal de esta plaza, cuyo destino ocupaba provisionalmente, habiendo nombrado en su reemplazo á D. Francisco Segura Carmona, licenciado del ejército.